

LANN URVAN

COMMUNE DE SAINT-URBAIN

Juillet-Août

"Septembre est souvent comme un second et court printemps."

N° 302

20
24

C'est la
Rentrée!

SAINT-URBAIN
LANN URVAN

MAIRIE

ECOLE
COMMUNALE

FORUM
DES
ASSOCIATIONS

FORUM
ASSOCIATIONS

ISOLATION
A++
RÉNOVATION
ÉNERGÉTIQUE

Ti an Holl
Vendredi 6 septembre
17h30

INFOS
TRAVAUX

ISOLATION
TY KEI'S KEI

SALLE DE
MOTRICITE

Monsieur le maire, Julien POUPON, a réuni le conseil municipal de Saint-Urbain ce mardi 9 juillet 2024, pour pouvoir valider les appels d'offres de la rénovation énergétique de la salle Ty Kreis-ker, quelques demandes de subventions et évoquer divers sujets communaux.

Nathalie ABIVEN et Jacques BEAUCHAMP, excusés, ont donné pouvoir à Jeannine LE GALL et Bernard LE CAHAREC.

I - Salle Ty Kreis-Ker

La commune de Saint-Urbain a engagé le dossier de rénovation énergétique de la salle communale, construite en 1986 et très énergivore. Les appels d'offres ont été lancés pour les lots des menuiseries extérieures, ravalement, chauffage et électricité. Le lot couverture a été déclaré infructueux et est remis en jeu auprès des entreprises.

Les travaux, d'un montant de 211 000 € environ, débiteront fin août pour une livraison le 31 octobre.

La consommation énergétique baissera de plus de 60 %.

II - Travaux voirie

Le maire expose les différents travaux opérés sur la départementale devant l'église. Les réseaux d'eaux pluviales et d'assainissement, dégradés, ont dû être remplacés. La chaussée départementale sera reprise une fois la voie stabilisée, normalement en novembre prochain. La commune réaménage aussi le quai bus à destination des scolaires, situé au niveau du parking de la

salle Ty Kreis-Ker et en crée un, face à l'église. Julien POUPON indique que ces aménagements permettront d'assurer la sécurité des usagers au point d'arrêt et de garantir l'accessibilité aux quais. Le coût de l'opération est estimé à 24 458 € hors taxes. Le financement prévoit une enveloppe de 7 337 € de la Région, et un fonds de concours pour 50 % du reste à charge de la Communauté d'agglomération de Landerneau-Daoulas.

Jeannine LE GALL, adjointe à la voirie, expose les différents travaux prévus au cours de l'été (détails dans ce bulletin), alliant sécurité routière et entretien de voiries entières et partielles à différents endroits de la commune.

III - Tourisme

La destination touristique Brest terres océanes a défini quatre axes dans sa stratégie de développement : les phares, la rade, la randonnée et le nautisme. La randonnée concerne l'itinérance ou la promenade à pied et à vélo et aussi le trail dont la pratique est grandissante. Un parcours traverse la commune de Saint-Urbain. Sa quote-part s'élève à 466 € TTC.

La commune accueille, comme sept autres communes de l'agglomération, le festival SOÑJ dont une sculpture artistique est visible dans l'enclos de la chapelle de Trévarn jusque fin septembre. La quote-part communale s'élève à 1 500 €.

IV - En bref

- Des travaux d'effacement et d'extension des réseaux sont

prévus au lieu-dit Kerdaoulas. Une convention doit être signée entre le Syndicat départemental d'énergie et d'équipement du Finistère (SDEF) et la commune pour fixer le montant du fond de concours qui sera versé à la collectivité.

- La commune envisage des plantations paysagères en divers endroits de la commune en sollicitant le Département du Finistère via son plan 500 000 arbres.
- Des subventions sont versées à Spered yoga, 100 €, l'Entente sportive de la Mignonne, 250 € au titre de leur participation à des tournois extérieurs.
- La commune donne un accord de principe pour intégrer la société publique locale de l'énergie que la CAPLD projette de créer afin de porter les investissements d'énergies renouvelables (panneaux photovoltaïques, chaudière bois...)

VI - Questions diverses

A l'issue du conseil, le maire a laissé la parole à un collectif de l'E.S.M. venu réclamer la construction d'un terrain de football synthétique. Le conseil municipal les a longuement écoutés. Le maire a félicité le club pour leur implication auprès des jeunes, souligné l'intérêt de la commune pour le club à travers d'investissements importants comme l'inauguration en 2022 de vestiaires neufs et un club house. Il a expliqué qu'il n'était pas prévu d'élaborer un tel équipement lors de ce mandat, ayant d'autres investissements à mener, et que tout projet prend du temps.

Tous les conseils municipaux se déroulent en public.

Les comptes-rendus sont consultables dans leur intégralité en mairie ou sur le site Internet de la commune.



Naissances :
La municipalité adresse ses félicitations aux parents de...
- Julian BETTE, le 25 juillet.

Mariages :

La municipalité adresse ses vœux de bonheur à...



- ROSTAING Alexandre et LUO Wangue, le 22 juin.
- PEUZIAT Ludovic et LE MENN Marion, le 28 juin.
- LE BOT Camille et LE BUZIT Dimitri, le 10 août.
- COMBE Jérôme et FISSET Céline le 10 août.
- ROBINSON Thibault et MALGORN Lucie, le 27 août.

Décès :

La municipalité adresse ses sincères condoléances à la famille de...

- MBENGI Simon, décédé le 3 août.

Départ de Gaëlle KERBRAT

Gaëlle KERBRAT, agent d'accueil et d'état civil à la mairie de Saint Urbain depuis 19 ans, va quitter notre collectivité au 1^{er} septembre pour rejoindre Brest Métropole.

Elus actuels et anciens élus, puisque Gaëlle KERBRAT aura officié sous René TREGUER, Jean Louis VIGNON et Julien POUPON, saluent son professionnalisme, sa gentillesse et son sens du service public. Merci à toi, chère Gaëlle et plein d'épanouissement et de succès dans tes nouvelles missions.

**Informations ouverture mairie**

Suite au départ de Gaëlle Kerbrat et dans l'attente de son remplacement, la mairie fonctionnera en mode dégradé.

Aussi la mairie sera fermée au public tous les après-midis et samedis du mois de septembre. Un accueil personnalisé les après-midis pourra avoir lieu sur rendez-vous.

Accueil des nouveaux habitants

Si vous êtes nouveaux habitants sur la commune depuis l'été 2023, vous êtes conviés à une cérémonie de bienvenue le vendredi 20 septembre 2024 à 18h30. (le lieu vous sera transmis ultérieurement)

Afin d'organiser au mieux cette rencontre conviviale, merci de vous inscrire auprès du secrétariat de la mairie ou par courriel saint-urbain29@wanadoo.fr avant le 12 septembre en précisant le nombre d'adultes et d'enfants de moins de 18 ans.

URGENCE : QUI APPELER ?**NUMÉROS UTILES**

- Pharmacie de garde ... 32 37
- Médecin 02 98 25 02 37
- Kiné 02 98 25 06 55
- Cabinet infirmier 02 98 25 07 21
- Pôle social 02 98 25 84 23
(SSIAD et aide à domicile)
- Assistante sociale 02 98 85 95 57
- RPE 02 98 25 87 26
- Taxi (Mme KERNEIS)...06 99 44 56 66
- Taxi (M. BOISNE).....06 71 91 67 02
- Florence Coiffure..... 02 98 25 01 39
- Le Baroc'h02 98 25 00 00
- Eau du Ponant.....02 29 00 78 78

Tél Mairie **02 98 25 03 04**
Courriel saint-urbain29@wanadoo.fr
Site www.saint-urbain.com
Facebook [Communedesainturbain29](https://www.facebook.com/Communedesainturbain29)
Newsletter.....<https://us9.campaign-archive.com/?u=a1d93185deddc3ddfccee3c4d&id=82005eccc>

HORAIRE Mairie.

Lundi : 08h45 -12h00 / 13h30 -17h30
Mardi : 08h45 -12h00 / 13h30 -17h30
Mercredi : 10h00 -12h00 (sauf vacances scolaires)
Jeudi : 08h45 -12h00 / 13h30 -17h30
Vendredi : 08h45 -12h00
Samedi : 08h45 -12h00

CALENDRIER DE COLLECTE

Déchets ménagers	Recyclables
Mercredi 11 septemb.	Mercredi 04 septemb.
Mercredi 25 septemb.	Mercredi 18 septemb.
Mercredi 09 octobre	Mercredi 02 octobre

*Le prochain bulletin paraîtra fin octobre.
Veuillez déposer vos annonces à la mairie
(possibilité de déposer dans la boîte aux lettres ou de transmettre par courriel) pour
le 15 octobre dernier délai. Merci.*

ZOOM sur les travaux de la commune **Salle Ty Kreis-ker**

De fin août à la fin octobre, des travaux de rénovation énergétique auront lieu. La salle inaugurée en 1986 consomme 10% de l'énergie annuelle communale.

Toutes les huisseries seront changées. Certaines ne ferment plus correctement, ont un vitrage qui s'opacifie et ne sont plus étanches.

Les systèmes de chauffage seront remplacés par des systèmes moins énergivores, comme la pompe à chaleur. La ventilation, aujourd'hui effectuée par de simples puits ouverts sur le toit responsables de la déperdition de chaleur, sera opérée à l'aide d'une centrale double flux, filtrant l'air chaud afin de le réinjecter dans la salle.

Une isolation externe par des matériaux biosourcés viendra parfaire l'aspect extérieur de la salle. Ces travaux estimés à 270 000 € HT seront financés à hauteur de 106 000 € par le Fonds Vert de l'Etat et à 50 000 € par la communauté d'agglomération.

Le Baroc'h

La commune entretient son parc immobilier privé. Après avoir entrepris des travaux de rénovation énergétique par l'isolation des combles du commerce, le remplacement des radiateurs usagés et des huisseries obsolètes ; la commune procède à la reprise des fissures et au ravalement de la façade du Baroc'h, pour offrir un coup de jeune au bâtiment.



Voirie départementale

L'entretien régulier des 35 km de voirie communale est primordial pour maintenir notre réseau en bon état, et éviter d'avoir d'énormes travaux à réaliser à l'avenir.

La route départementale au bourg, allant de la route d'Irvillac jusqu'à la mairie, vieille de 41 ans, va être entièrement refaite.

Au préalable, les réseaux d'assainissement et d'eaux pluviales datant des années 1970 sous la chaussée ont dû être expertisés et sont à remplacer.

Chaque aménagement doit être appréhendé dans sa globalité. C'est un gain d'efficacité et de coût.



Voirie communale

Quelques voies ou tronçons communaux ont été rénovés lors du programme voirie 2024 notamment la route de Cleuz Bras, en état avancé de dégradation.

Une aide départementale de 15 000 € a été sollicitée.

Mise en place de quais bus aux normes régionales.

Profitant des travaux de voirie, la commune a voulu offrir à nos scolaires, des arrêts de car aux normes régionales d'accessibilités dans les deux sens au niveau de l'église.

Des quais de 18 mètres de long sur 18 cm de haut ont été créés avec une zone de regroupement des scolaires plus sécurisée. Finies les files d'attente sur le petit trottoir étroit.

De nouveaux abris bus seront positionnés prochainement. La région Bretagne et la Communauté d'agglomération supporteront 65% du coût de l'aménagement prévu à 30 000 € HT.

Une redéfinition paysagère de l'espace côté arrêt Ty Kreis-ker sera programmée prochainement.



Sécuriser les déplacements

Au niveau de la voie romaine, entre les lotissements

La Croix et An Heol, des passages piétons et un marquage au sol élargi et doré ont été posés pour matérialiser le carrefour et faire ralentir la vitesse.

En sortie du lotissement

An Heol, un trottoir a été posé, faisant le lien entre An Heol et l'abris de bus, et An Heol et la route de Kersulec.



Sur cette dernière un aménagement piéton va être matérialisé pour sécuriser le déplacement des habitants de cette route. Il sera possible de rejoindre ainsi les arrêts scolaires et les voies sécurisées de la voie romaine pour rejoindre les aires de loisirs et le bourg en toute sécurité.

Le Fonds départemental de sécurité routière devrait financer près de 80% de ces aménagements.

Chemins de randonnées

La société « La Mignonne Paysage » basée à Saint-Urbain finalise les travaux d'aménagement du chemin de randonnée Nord « Entre Landes et Vallées » pour le rendre pérenne à la pratique. Ce chemin classé dans le schéma départemental des circuits de petites randonnées (PDIPR) va être balisé et deviendra un circuit de 13 km prisé pour les promenades. Ce chemin sera le support d'une boucle Trail entre Tréflévénez, Saint-Urbain et Dirinon. Nous participons ainsi aux développements des sports nature dans l'agglomération du Pays de Landerneau Daoulas.

Intégrer le lotissement Allée du Ster Vian.

La voirie de jonction entre ce nouveau lotissement et les allées Sainte Ursule et Roland Doré est en cours d'achèvement. Un rétrécissement de la voie est fait à l'entrée de l'Allée du Ster Vian.



Le cheminement piéton vers les terrains de foot sera prolongé le long des logements sociaux pour déboucher sur l'allée Sainte Ursule où un cheminement piéton sera matérialisé. De plus, pour rendre l'endroit moins minéral et plus perméable à la gestion des eaux pluviales, une partie du bitume a été remplacée par des places enherbées, apportant ainsi de la verdure dans le quartier.



Des pots de fleurs viendront colorer les trottoirs des allées Sainte Ursule et Roland Doré. (photos allée du Ster Vian et sainte ursule parking enherbé).

Enfouissement des réseaux téléphonique et électrique.

Des nouvelles maisons bordent la route de Kerdaoulas. L'éclairage public est prolongé de la route d'Irvillac jusqu'aux dernières maisons de cette route. La commune et l'agglomération en profite pour enfouir aussi les réseaux basse tension et téléphonique à cet endroit. L'enfouissement de l'électricité est pris en charge par le Syndicat d'Electrification du Finistère (SDEF), celui du réseau télécom par la CAPLD et l'extension de l'éclairage public à 50 % par le SDEF et 50 % par la commune.



Travaux à l'école.

Comme chaque été, la municipalité veille à effectuer plusieurs travaux pour améliorer le confort de nos écolières et écoliers pour la rentrée. Gildas BARON, agent technique, a encadré huit jeunes de 16 à 17 ans pour des petites missions de proximité, en échange d'une rémunération de 15 € pour trois heures effectives de travail. Ils ont peint les grands poteaux des cours, les jeux au sol et ainsi que des pneus servant à recevoir des plantations dans le cadre de la végétalisation des cours d'école.



Le grand portail blanc situé route de Créac'hBalbé va être remplacé par un portail neuf, plus haut, pour répondre aux critères sécuritaires des établissements scolaires contre les intrusions.

Animation "Vélo, mobilité et sécurité".

RV aux terrains de sport le 12/10/2024 dès 13h30.

Les membres de la **commission enfance/Jeunesse** organisent le 12 octobre de 13h30 à 18h00 à l'espace sportif de Saint- Urbain une animation sur le thème "**Vélo, mobilité et sécurité**".

L'après-midi s'adressera aux enfants de 7 à 11 ans accompagnés d'un adulte (parents, grands parents, autres) et se déclinera en quatre ateliers récréatifs.

Des partenaires agissant pour une mobilité tranquille seront présents et pourront répondre à vos questions concernant l'usage des moyens et déplacements doux sur le territoire. A la rentrée de septembre, soyez attentifs pour vous inscrire et participez à cet événement.

Pour l'organisation des ateliers, les places seront limitées à 40 enfants et 40 adultes. N'hésitez pas !

L'école recherche 1 à 2 jeunes.

pour une mission de service civique (10 mois).

Avoir entre 18 et 26 ans.

Pour plus d'infos, consulter l'annonce en ligne :



<https://www.service-civique.gouv.fr/trouver-ma-mission/école-primaire-publique-de-saint-urbain-29800-st-urbain-mission-1-6683a8f9cec1b30d0d4962b8>

ou adresser un mail à l'école : ec.0290919S@ac-rennes.fr

Le Forum des associations pour raison de travaux à Ty Kreis-Ker, se tiendra exceptionnellement à la salle **Ti an Holl** le vendredi 06 septembre à partir de 17h30.



6 septembre
Salle Ti an Holl
A partir de 17h30

Secours populaire Français - Comité de Daoulas.

place St Yves - 29460 Daoulas - Tel : **02 98 25 92 20**
ESPACE SOLIDAIRE DE VENTES OUVERT A TOUS.

Braderie de déstockage du 27 août au 6 septembre aux horaires d'ouverture :

Mardi, jeudi et vendredi de 09h30 à 11h30.

Mercredi de 13h00 à 17h00.

- 50 % sur tous les vêtements adultes. **4** vêtements enfants pour **1 €**. Des produits de beauté neufs. Et toujours des livres, des jouets, du linge de maison, de la déco...

Venez nombreux. Les fonds récoltés nous permettent d'assurer l'aide alimentaire pour les familles qui en ont besoin dans le Pays de Daoulas.

La fête des potirons aura lieu le dimanche 6 octobre à partir de 13h30 à la salle polyvalente de Dirinon.

Les comités du Secours Populaire de Daoulas et de Sizun, Solidarité Enfants du Monde et beaucoup de bénévoles se sont déjà mis au travail pour préparer la fête des potirons 2024. Ils ont semé, planté, sarclé, bichonné les potirons... Cela pousse bien...

Nos associations travaillent en partenariat avec la mairie de Dirinon pour l'organisation de cette fête.

Et, ce 6 octobre 2024, les potirons feront la fête ! Ce sera la 31ème édition...

Retenez la date... car nous vous espérons très nombreux pour découvrir et acheter nos cucurbitacées (courges de toutes sortes : Potimarron, Spaghetti, Butternut, ... coloquintes de toutes variétés...). Et tout le monde trouvera de quoi se divertir !...

Les bénéfices de cette journée seront équitablement partagés entre le Secours Populaire Français pour les familles en difficulté des pays de Daoulas et Sizun, et Solidarité Enfants du Monde pour les enfants au-delà de nos frontières au Burkina Faso et à Madagascar.



NATURVAN



Nous voilà à moins d'un mois du 12^e trail de la Mignonne !

Le dimanche 22 septembre s'annonce comme une grande et belle édition. Il est encore temps de s'inscrire...

Tout comme l'année dernière, c'est l'association Breizh Cani'tude qui empruntera la veille les circuits pour ses propres épreuves sportives.

Et c'est donc conjointement que les équipes de Naturvan et Breizh Cani'tude s'affairent autour du débroussaillage et du balisage des parcours.

Le trail nécessite beaucoup de bénévoles sur les parcours le dimanche. Si vous êtes intéressés pour rejoindre l'équipe n'hésitez pas à nous contacter sur naturvan@outlook.fr, nous serons ravis de vous accueillir parmi nous.

